
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「習近平
新時代中國特色社會主義思想」寫入黨章，對
港澳問題有全面闡述，其中一個方面，是香
港、澳門與內地發展緊密相連，要支持港澳融
入國家發展大局，以粵港澳大灣區建設、粵港
澳合作、泛珠三角區域合作等為重點，全面推
進內地與香港、澳門互利合作，制定完善便利
港澳居民在內地發展的政策措施。香港各界人
士在接受香港文匯報訪問時表示，這些論述對
香港未來整體發展作出了詳細且深入的指示，
相信港人可從十九大報告清楚看到國家發展藍
圖和香港的未來發展路向，對實現中華民族偉
大復興的「中國夢」更加充滿期待。
他們指，香港在金融、制度、法制、管治
等方面具有優勢，呼籲香港各界要把握機遇，
融入國家發展大局，為自己、為香港、為國家
建設共同努力。

盧文端：融入國家發展大局
中國和平統一促進會香港總會理事長、全

國政協外事委員會副主任盧文端表示，十九大
報告表明了香港在國家「強起來時代」有更大
的發展空間，相信港人可從十九大清楚看到國
家發展藍圖和香港美好未來，對實現中華民族
偉大復興的「中國夢」更加充滿期待。

他呼籲，香港各界定要把握機遇，融入國
家發展大局，共擔民族復興的歷史責任，共享
祖國繁榮富強的偉大榮光，「不單為國家作貢
獻，更為香港開拓發展空間，造福港人。」

王敏剛：論述指示詳細深入
港區全國人大代表、剛毅集團主席王敏剛

表示，「習近平新時代中國特色社會主義思
想」對香港未來整體發展、共同實現中華民族
偉大復興作出了詳細且深入的指示，認同香港
只要把握時機，跟着國家的大好形勢發展自身
優勢，港人必定可以共享祖國繁榮富強的偉大
榮光。

吳亮星：定可達成互利共贏
港區全國人大代表、前金融界立法會議員

吳亮星表示，非常認同「習近平新時代中國特
色社會主義思想」涉港部分內容，因香港一直
是「國際城市」，在國家、乃至亞洲均有舉足
輕重地位，倘能與內地發展緊密結合，融入國
家發展大局，必定可與國家達成互利共贏。
他表示，香港在金融、制度、法制、管治
等方面均極具優勢，可為國家「走出去」發揮
積極作用，呼籲港人要珍惜、把握機遇，為自
己、為香港、為國家發展共同努力。

透視國家發展藍圖抓機遇

林鄭：習近平講話讓港備受鼓舞
香港文匯報訊 中國共產黨第十九次
全國代表大會日前在北京閉幕，中共中
央總書記習近平在十九大報告中就港澳
方針政策作出了全面論述。香港特別行
政區行政長官林鄭月娥在接受媒體訪問
時指出，習近平在十九大上的講話，令
香港備受鼓舞。她認為，20年來「一國
兩制」的貫徹落實是非常成功的，香港
既能受惠於國家深化改革開放，以及中
央對香港的大力支持，香港自身也能保
持一個比較獨特的制度。
林鄭月娥近日接受內地財新傳媒訪問時

表示，香港是國家一個特別行政區，今年
也是香港回歸20周年，她自己最關心習近
平十九大報告中涉及香港部分。「十九大

報告無論是回顧過去5年的成就，抑或展望
未來，都令人充滿期盼。」
十九大報告中提出，必須把維護中央

對香港和澳門特別行政區全面管治權和
保障特別行政區高度自治權有機結合起
來，確保「一國兩制」方針不會變、不
動搖，確保「一國兩制」實踐不變形、
不走樣。報告說，保持香港長期繁榮穩
定，必須全面準確貫徹「一國兩制」、
「港人治港」、高度自治的方針，嚴格
依照憲法和基本法辦事，完善與基本法
實施相關的制度和機制。

受惠改革開放與中央支持
對於十九大報告中關於「一國兩制」

的部分，林鄭月娥指出，她已經在政府
工作了37年，「差不多一半時間在香港
回歸以前，一半時間在香港回歸以
後。」她又指，20年來「一國兩制」的
落實是非常成功的，香港既能受惠於國
家深化的改革開放，以及中央對香港的
大力支持，香港自身也能保持一個比較
獨特的制度。
她表示，「無論是從金融體系、法律

制度，以及在開拓香港國際關係、對外
事務，都是中央對我們高度支持下進
行。雖然這20年來我們是經歷過兩次金
融危機，但都能在國家的支持下走過
來，當然也有我們自身的努力，而且香
港總體經濟發展還不錯。」

新領導層廣受港人信賴
港各界：履歷豐專業實幹 對國家前景滿信心

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、沈清麗、李摯）中共十

九屆一中全會昨日在北京召開，選出7人組成的政治局常

委會。香港社會各界人士均指出，新領導層年富力強、履

歷豐富，具專業及實幹的明顯特點，令國人港人信賴。相

信中共新領導層在習近平總書記帶領下，能有力統領國家

發展，國家前景讓人充滿信心。

♢♢

陳永棋：領導才能滿信心
全國政協常委陳永棋指出，再

次當選總書記的習近平有雄韜偉
略；連任的李克強和新任的5位常
委實幹富經驗；栗戰書、汪洋、
韓正的地方工作成績亮麗；王滬
寧、趙樂際理論基礎扎實，且眼
光獨到，對他們的領導才能充滿
信心。

林樹哲：開創更美好未來
全國政協常委、香港中華總商

會副會長林樹哲指出，中國特色
社會主義進入了新時代，十九大
也提出了新目標新任務，「我們
國家發展正需要一個強而有力的
領導層，我看到以習近平為核心
的新領導層，有自信有能力，而
且勤勉進取，理念一致，深信定
能齊心協力，開創國家更美好未
來。」

顏寶鈴：具活力務實創新
港區全國人大代表顏寶鈴表
示，新一屆中央領導層充滿活
力，十分務實，大膽創新。
全國政協委員、中華廠商會會

長李秀恒表示，新一屆中央領導
班子對帶領國家發展的信心堅
定，而且團結，目標相同。
全國政協委員、香港廣東社團

總會主席梁亮勝表示，習近平勤
政愛民，目標清晰，信念堅定，
其他常委也有很強的執政能力，
相信在習近平的領導下，國家和
香港的發展一定會越來越好，對
國家和香港的前途充滿信心。

黃國健：理論與實務兼備
行政會議成員、工聯會立法會議

員黃國健認為，新一屆政治局常委都
很專業，又具有豐富的工作經驗，即
理論與實務兼備，令人眼前一亮。在
習近平領導下，以新思維、新作風，
將可帶領國家迎接新時代，朝着小康
之路進發。

葉太：7名常委各有所長
行政會議成員、新民黨主席葉

劉淑儀認為，7名常委都各有所
長，對推動國家經濟發展及與國
際社會接軌，可發揮關鍵作用。
新界鄉議局主席、立法會議員

劉業強表示，新領導層最大特色
是年富力強、能幹、具實力，有
良好的政績。

柯創盛：盼早日偉大復興
民建聯立法會議員柯創盛表

示，對以習近平為核心的執政黨
新領導層充滿信心，期望國家早
日全面實現小康社會，中華民族
早日實現偉大復興。
立法會金融界議員陳振英指，新

領導層的學歷、過往的歷練等，都反
映他們是有很強能力的領導，令人對
於新領導層充滿很大的期望。

吳永嘉：達成更光輝目標
立法會議員吳永嘉指出，7名政
治局常委具有豐富從政經驗，過
去的成績有目共睹。今後他們在
新領導層內，運用各人的能力、
專業知識、高瞻眼光，相信會帶
領國家達成更光輝的目標。

行動綱領宏大 港獲重大機遇
香港文匯報訊（記者 鄭治祖、沈清

麗、李摯）中共中央總書記習近平昨日和
新一屆政治局常委在京與採訪十九大的
中外記者見面時，高度概括未來5年的發展
目標，成為國家發展行動綱領。香港社會
各界人士指出，行動綱領相當宏大、實
務，將為國家未來30年實現第一步目標，
奠定重要基石；也為香港帶來重大機遇。

林樹哲：創更美好將來
全國政協常委林樹哲表示，習近平為我們

描繪了國家未來5年的發展藍圖。過去39年，
國家改革開放為香港發展提供了無限機遇。
國家未來堅持改革開放，香港繼續憑藉「一
國兩制」優勢主動融入國家發展大勢，定能
共創香港和國家更美好的將來。

吳良好：拓港發展空間
全國政協教科文衛體委員會副主任、香

港福建社團聯會主席吳良好指出，港人從
習近平講話中清楚看到國家發展藍圖和香
港美好未來，香港各界一定會把握機遇，
融入國家發展大局，既為國家新一輪發展
作出貢獻，同時為香港開拓發展空間，造
福港人。

蔡毅：定未來發展方向
港區全國人大代表、香港島各界聯合會

理事長蔡毅表示，習近平高度概括的5年目
標，為未來發展指引方向，香港也要積極
跟上國家發展步伐，理解國家發展的規劃
和細節，把重心重新放在發展經濟，積極

參與到國家發展進程中，共創美好未來。

馬逢國：具高度執行性
港區全國人大代表、立法會體育、演

藝、文化及出版界議員馬逢國表示，行動
綱領不止涉及未來5年的政策，而是關係未
來10年至20年國家的發展，範圍相當全
面，內容更相當務實、具體及高度執行
性，將為未來30年打好基礎。

李慧琼：國家強港受惠
民建聯主席李慧琼指出，習近平主席提
出未來5年的行動綱領，內容相當廣泛及詳
盡，包含了各階層、民族等需求，亦為國
家步向小康的目標，訂下了清晰的路線
圖，對此相當興奮。相信隨着國家步向富

強，香港特區也會受惠。

梁美芬：未來30年基礎
經民聯立法會議員梁美芬表示，從習近
平提到的一整套發展綱領，全部都實務和
具前瞻性。在習近平倡導的新思維、新作
風下，未來5年的工作，將為國家未來30
年打下基礎。

邵家輝：步強起來階段
自由黨副主席邵家輝認為，今次習近平
提出未來5年的發展目標，內容相當詳盡、
細緻，將為未來數十年發展打下基石，讓
國家走得更高、更遠，從富起來步入強起
來的階段，最重要是能夠令人民豐衣足
食。

中共十九大日前閉幕，
大會一致通過把「習近平
新時代中國特色社會主義
思想」寫入黨章。習近平
新時代思想涉港澳的重要
部分，是必須全面準確貫
徹「一國兩制」、「港人

治港」、「澳人治澳」、高度
自治的方針，嚴格依照憲法和
基本法辦事，完善與基本法實
施相關的制度和機制。香港各
界人士在接受香港文匯報訪問
時表示，這令港人安心和鼓
舞，認為「一國兩制」是香港
保持長期繁榮穩定的最佳制度
安排，因此港人應堅守「一國
兩制」原則，做有益國家和香
港的事，不要做出任何損害
「一國兩制」的行為。

陳永棋：勿損國家香港利益
全國政協常委陳永棋表示，

「習近平新時代中國特色社會
主義思想」關於港澳的部分，
指明保持香港長期繁榮穩定，
必須全面準確貫徹「一國兩
制」方針，是非常令港人鼓舞
的。
他強調，港人應要堅守「一

國兩制」原則，做有益國家和
香港的事，不要被別有用心者
鼓吹的「港獨」思潮影響，一
心搞好經濟發展，使大家生活
富裕、得到保障，才是正途。

盧瑞安：保繁穩須國家支持
港區全國人大代表、香港中國旅行社榮

譽董事長盧瑞安表示，將「一國兩制」涵
蓋於「習近平新時代中國特色社會主義思
想」內，地位如此重要，顯示國家、共產
黨一直對「一國兩制」的信念不變，港人
應對此感到安心。他認為，香港倘要繼續
保持繁榮穩定，最重要的是得到國家支
持，故不應再令國家擔心、添麻煩，作出
任何損害「一國兩制」的行為。

顏寶鈴：凸顯中央重視決心
港區全國人大代表、飛達帽業控股有限

公司董事總經理顏寶鈴表示，香港是中國
不可分割的一部分，回歸20年的實踐充
分證明，「一國兩制」是香港保持長期繁
榮穩定的最佳制度安排，具有充分可行性
及強大生命力。她認為，堅守「一國」之
本，香港才能享有國家各種發展機遇，得
享「兩制」之利。
她續說，「確保『一國兩制』方針不會
變、不動搖，確保『一國兩制』實踐不變
形、不走樣」，作為「習近平新時代中國
特色社會主義思想」寫入黨章，凸顯中央
對港澳事務的重視及保持港澳繁榮穩定的
決心，希望香港各界放下猜疑，齊心協力
聚焦發展，不要辜負中央的支持和期望。

蔡毅：堅守「一國兩制」底線
港區全國人大代表、香港島各界聯合會

理事長蔡毅表示，「一國兩制」既有「一
國」根本、也有「兩制」優勢，是對香港
保持長期繁榮穩定最有利的制度安排，
把「習近平新時代中國特色社會主義思
想」寫入黨章，顯示國家非常重視香
港，港人必須牢牢堅守「一國兩制」的底
線原則。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■新一屆政治局常委昨會見傳媒，圖為一名香港市民觀看相關報道。 路透社

■林鄭月娥
日前接受內
地財新傳媒
專訪。
財新網圖片


